
Conseil d’Administration du samedi 16 mars 2019
A Mazières en Gâtine

Présents :  Mazières  en  Gâtine :  M Pacaud  Serge  -  Parthenay : M Dufour  Jacques  - La Crèche : Mme  Cateau
Marinette  -M. Billaudeau James -Mme Thomas  Chantal  -   Bouillé-Loretz :  M Paulus  Jean Marie -  Prahecq  : M
Gonnord Laurent-  Ménigoute : M.  Rongière André- Niort : M Baudoin Jean Marie -  L’Absie : M Bailly Christian -
Bressuire-Cerizay :  M Benoist Michel- Coulonges sur l’Autize :Mme Vouhé Annette - Beauvoir-Frontenay Rohan :
M Lefebvre Jean Claude-  Saint Varent : Mme Duveau Jacqueline - Melle Lezay- Chef-Boutonne Sauzé-Vaussais : M.
Penaud Guy – Saint Maixent : Mme Teytaud Geneviève. -Pamproux : Mme Xaintray Ginette-- Mme Bertin Yannick -
Brioux sur Boutonne :  Mme Retureau Marie Christine- Thouars : Mme Pichot Geneviève, Mme Berthelot Chantal.

Excusés : Celles sur Belle : Mme Clert Danièle - La Mothe St Héray : Mme Nérestan Fabienne. - Champdeniers : M.
Sourisseau Jean Louis -Mauzé sur le Mignon- M D’Araujo Olivier - Airvault : M Penit Gérard - Mazières en Gâtine :
M.  Bernard  de  Litardière  -  Mme  Girard  Murielle - Argenton  Les  Vallées-Mauléon :  M  Landreau  Roger  –
Coulonges /Autize :  Mme Assailly Monique.

Ordre du jour :
1-Adoption du procès-verbal du CA du 28 novembre 2018 :
Le procès-verbal est adopté à l’unanimité – un pouvoir donné par. Mme Assailly Monique pour Vouhé Annette.

2- Préparation de l’AG du samedi 4 mai 2019 :

Un plan vous sera envoyé afin de trouver la salle. 

Carton d'invitation- les lettres d’invitations ont été signées par le Président la Présidente de la délégation de Saint
Maixent.

Lieu et matériel nécessaire (micros, vidéo projecteur) - le Président, le secrétaire et la Présidente de la délégation se
rendront sur place avant l’AG- Geneviève Teytaud prendra rendez-vous avec le maire. La visite sera faite vendredi 22
mars.

Ordre du jour :

Café d'accueil (pris en charge par la Commune d’accueil ou CdC), verre de l'amitié (commune d'accueil), repas (prise
en charge de certains repas par notre Union pour les Unions voisines- 1 par union présente)

Déroulement de l'AG : mot d'accueil par le Président (excuses et remerciements), présentation de l'école de Ste Eanne
(directrice de l’établissement) et de la représentante de la délégation de St Maixent (5 min maxi), intervention des
officiels invités (maire, député, région, inspection …), Rapport moral par le président(vote), Rapport d’activité par le
secrétaire, Rapport financier par le trésorier(vote), Présentation des nouveaux statuts (les changements), Présentation
des motions qui seront proposées au Congrès de Rennes par notre Union (vote), Intervention de Mme Christelle Ferjou
Conseillère Pédagogique Départementale sur l'école buissonnière (les pédagogies alternatives) , invitation au verre de
l'amitié.  Remise  des  diplômes  aux  DDEN qui  ont  20  années  de  bons  et  loyaux  services.  (1  de  la  délégation  de
Parthenay- et 2 de la délégation de Thouars)

En ce qui concerne le rapport financier, le trésorier le fera parvenir au secrétaire afin de le joindre à la petite revue que
nous remettons à chaque délégué. Ne pas oublier de soumettre le rapport financier aux deux commissaires aux comptes
élus lors de notre dernière AG.

3- Compte-rendu du CDEN du 15 février 2019

La carte scolaire :  pour une fois la majorité des syndicats a voté la carte scolaire telle qu’elle a été présentée par le
DASEN –

 Nomination de 3 nouveaux DDEN (2 sur la délégation de Parthenay et 1 sur celle de Melle- Brioux). 

Dossier Transports scolaires compétence de la Région (vote 79 les Deux-Sèvres : 4 pour, 9 abstentions et 8 contre ;
vote du 64 les Pyrénées Atlantiques : vote majoritaire contre ; vote 87 la Haute Vienne : vote majoritaire contre ; vote 19
La Corrèze : 1 pour, 4 abstentions et 17 contre (gratuité avec le Département); vote 16 La Charente : 3 contre et 16
abstentions ; vote 40 les Landes : contre à l'unanimité moins 7 abstentions.

 Certaines modifications proposées par la Région vont gêner certaines familles- en particulier le ramassage à partir de
3km.

4- Le point sur les projets des écoles (projets nationaux et propositions de la commission ...) : écoles fleuries et se
construire citoyen. Sur les 7 projets déposés un seul rentrait sur les thèmes retenus (voir fiche annexe jointe.). Il est
envisagé de préparer un projet que l’on pourra soumettre à toutes les écoles avant la rentrée 2019-2020 lors du dernier
Conseil d’Ecole. Geneviève Pichot prendra contact avec la directrice du centre de Thouars et proposera une date pour la
commission : membres-M Benoist, S Pacaud, JM Paulus, G Pichot, J Dufour, J Duveau.



En ce qui concerne l’école de Celles sur Belle retenue dans les projets- serait-il  possible que la présidente de la
délégation  de  Celles  ainsi  que  l’enseignant  concerné  par  le  projet  soient  présents  lors  de  notre  AG afin  de  nous
expliquer le travail effectué- par la même occasion on remettrait le chèque en récompense du travail.

5- Participation de l’Union au Congrès de Rennes des 14,15 et 16 juin : Nous avons droit en fonction du nombre de
délégués  de  notre  Union  à  2  délégués  mandatés.  Geneviève  Teytaud,  (pendant  les  trois  jours,),  Michel  Benoist
(seulement sur deux jours) nous représenterons. Les candidats mandatés sont pris en charge par la Fédération-Trajet-
suivant tarif SNCF- ainsi que trois repas et l’hébergement.  Gérard Pénit pense y aller aussi. Nos deux délégués ont
rempli leurs fiches et notre trésorier fera suivre.

6- Proposition de 3 motions de notre Union au Congrès. (voir fiche annexe) La présentation des motions a été faite par
le Président .Après débat  au cours du CA, trois motions seront présentées à l’AG. Ces propositions seront actées en AG
par un vote.

7- Questions diverses (mise à jour du site,  journée laïcité du 9 décembre. En accord avec Olivier d’Araujo après
discussion avec notre président, c’est Bruno Blanchet, nouveau DDEN sur Parthenay qui gérera notre site internet.

 Aide à l'Aude :  L’Union départementale de l’Aude nous a remercié pour le don de 500€ que nous avons envoyé.
Grâce aux dons venus de différentes Union, ils ont recueilli 8560€ qu’ils ont répartis entre les huit écoles durement
touchées. 

Participation des DDEN aux commissions affaires scolaires : le président a demandé au DASEN de pouvoir lors des
CDEN  présenter  une  motion  comme les  Syndicats.  Il  est  demandé  aussi  de  pouvoir  participer  aux  commissions
scolaires.

Nombre de délégations ne participent pas aux réunions des Communautés de communes en ce qui concerne les écoles-
Les relations sont mêmes parfois difficiles comme dans le Mellois.

Problème pour l’achat du matériel pour le psychologue scolaire du secteur de la Crèche- vous avez tous reçu le texte
par mail. Article sur le délégué : deux DDEN à l'honneur ainsi que sur les journaux locaux.

 Le point sur les subventions demandées : Il nous a été demandé en ce qui concerne les subventions départementales
un numéro de SIREN et ensuite de regrouper les trois demandes que nous avions faites. Si vous avez besoin de ce
numéro lors de démarches administratives vous pouvez le demander au secrétaire ou au président.

Le point sur les adhésions 2019 par notre trésorier :  des délégations n’ont pas encore payé leurs cotisations prière de
le faire rapidement. Rappel 24€ par adhérent.

 Participation à l’AG de Charente Maritime du samedi 23 mars 2019 à Neuvicq -Montguyon dans le  sud du
département en dessous de Jonzac. C’est le secrétaire qui y participera.

Participation à l'AG de la Ligue de l’enseignement 79 : samedi 30 mars à Saint Marc la Lande. Pour le moment pas
de délégué nommé.

Information sur SOS Education, association qui  se présente comme apolitique, considérée comme conservatrice
proche des milieux ultra-libéraux, qui a appelé à voter François Fillon en 2017, dont la présidente Claire Polin proche
de l'extrême droite et ayant participé aux manifestations anti-avortement avait  obtenu un interview de Jean-Michel
Blanquer juste avant sa nomination comme ministre, interview qui a disparu du blog dès sa nomination)- Vous avez
reçu par la Fédération la circulaire 18-  concernant ce problème.

Répartition des DDEN dans les écoles – en raison de changement ou d’oubli certaines délégations n’ont pas envoyé
au secrétaire la liste des délégués qui assistent aux réunions dans les écoles. (Airvault- Celles sur Belle- Mauzé sur le
Mignon- Champdeniers -Ménigoute- Pamproux- Bouillé-Loretz ( avec les nouveaux DDEN)

Problème à l’école d’Exireuil :  beaucoup de bruit pour rien surtout de la part des médias. Je rappelle que notre rôle
nous DDEN c’est de servir de médiateur et  non d’agitateur.  (Avis du secrétaire) La vice-présidente prévenue s’est
renseignée concernant le cas de cette famille et nous avons appris tout de suite que le cas était réglé. Et contrairement à
ce qui a été dit, ce n’est pas le premier cas concernant l’éviction d’un enfant à la cantine. C’est assez maladroit de la
part d’un élu mais il faut aussi comprendre leur position qui est loin d’être facile actuellement.

Si vous avez un problème quelconque, n’oubliez pas de contacter notre président.

 8- Dates des prochains CA proposés : samedi 21 septembre 2019, samedi 23 novembre 2019, samedi 14 mars 2020.

AG 2020: Samedi 16 mai-  L’organisation sera prise en charge par la délégation de Bressuire.

Compte-rendu adopté à l'hunanimité des présents au CA du samedi 14 septembre 2019
Le Président : Michel BENOIST


